

CENTENARIO DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA Y ADMINISTRACIÓN UC

EL APOORTE AL PAÍS, DESDE LA VOZ DE LOS EGRESADOS



La importancia de los lazos para el trabajo colaborativo

“El aporte que ha hecho la facultad a Chile en estos 100 años ha sido importantísimo”, recalca la presidenta de la Asociación de AFP de Chile, Paulina Yazigi, y comenta que en sus aulas se han formado personas cruciales para el desarrollo del país, con herramientas técnicas, académicas y éticas y un consciente entendimiento de lo que la sociedad necesita. “Chile requiere de personas comprometidas con su desarrollo”, indica, sobre una demanda a la que, a sus ojos, responde la facultad.

Respecto de la Fundación Economía y Administración Alumni UC, resalta su papel en mantener los lazos. “Es importante seguir viéndonos, compartiendo experiencias, tener un trabajo colaborativo desde distintas miradas y disfrutar de la diversidad que cada uno ha tenido en sus carreras y en sus vidas personales”, dice, y destaca la posibilidad que entrega la organización para ayudar y complementarse con personas más jóvenes.

En el marco del centenario de la Facultad de Economía y Administración de la Universidad Católica, cuatro egresados que hoy se desempeñan en sectores clave para el país reflexionan sobre el aporte de la formación de la casa de estudios para abordar los desafíos actuales y futuros de la sociedad. También destacan el rol de la Fundación Economía y Administración Alumni UC para mantener lazos y conexiones entre los egresados, con el objetivo de generar nuevas perspectivas y colaboración sobre las necesidades para el desarrollo del país y mantenerse vigentes en el ámbito del conocimiento. Además de las herramientas académicas y técnicas que adquirieron durante su paso por la universidad, los expertos resaltan los aspectos valóricos y éticos que prioriza la facultad para forjar profesionales capaces de aportar al progreso local, no solo desde el ámbito económico, sino también desde el desarrollo y promoción de políticas públicas que atiendan a un contexto de cambios vertiginosos. POR MACARENA PACULL Y ANDREA CAMPILLAY

Fomentar el conocimiento al servicio de la sociedad

El rector de la Universidad Alberto Hurtado (UAH), Cristián del Campo, resume el aporte de la facultad en el último siglo en la formación de profesionales en el ámbito de la investigación para las políticas públicas y la instrucción de personas que “se consagran” al servicio público. Algo que, asegura, produce un impacto clave para la sociedad.

También destaca el rol de la Fundación Economía y Administración Alumni UC en acercar a los ex alumnos y ex alumnas a los desafíos futuros y señala que hay una “responsabilidad moral y ética” que, a su juicio, tiene que ver con las capacidades adquiridas durante su paso por la universidad. “Fomentar la contribución social es algo que Alumni debe destacar con aún más fuerza”, dice, en un escenario donde los nuevos egresados están llamados a aportar al debate.



Impactar en el entorno con la formación, mirando con atención los nuevos desafíos

Para Susana Jiménez, vicepresidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), esta facultad de la UC fue pionera en Chile y Latinoamérica en la enseñanza de la economía con un enfoque sistemático de base científica. “Eso fue creando profesionales y académicos que aplicaron este enfoque tanto en su actividad empresarial, como en la política pública y en la política económica del sector público”, dice, destacando el aporte que esto supuso para el desarrollo del país en las últimas décadas.

Mirando al futuro, asegura que prevalece el llamado a “estar en la frontera del conocimiento” para abordar desafíos como la integración de la inteligencia artificial y el cambio climático, y así seguir formando profesionales con el clásico “sello de la Universidad Católica” que invita a una mirada de bien común entendiendo el servicio público, no solo desde el Estado sino también desde las empresas y en “cómo impactas e incides en tu entorno con esa formación”.



El semillero de los cambios económicos y líderes políticos

El exministro de Hacienda y profesor de esta facultad, Felipe Larraín, coincide en el gran aporte que desde aquí se ha hecho al país, y destaca la firma de un convenio con la Universidad de Chicago hace más de 60 años donde, según comenta, se profesionalizó la enseñanza de economía y administración. “Se hizo un esfuerzo para tener profesores a tiempo completo que se dedicaran a investigar y enseñar”, enfatiza.

Larraín dice que, durante décadas, esta casa de estudios ha sido “semillero de cambios económicos” claves para Chile. “Aquí se han formado miles de profesionales que han servido a nuestro país desde el mundo privado, la academia y el sector público”, releva, destacando, por ejemplo, el paso del fallecido presidente Sebastián Piñera como alumno y profesor.

A sus ojos, la Fundación Alumni tiene un rol muy importante en apoyar a la facultad y sus alumnos y ex alumnos: “Algunos ejemplos: apoyar a alumnos con dificultades económicas; ayudar a que los ex alumnos contribuyan a la facultad con tiempo y recursos, devolviendo un poco la mano por lo mucho que han recibido. También, organizando seminarios y encuentros en temas de interés, en conjunto con la Facultad y con otros centros, como Clapes UC”.

